

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Prueba Courtney en el Aeródromo de Hamble el helicóptero La Cierva

Southampton.—La conquista del aire por el hombre ha dado un gran paso cuando un aparato híbrido parte aeroplanose elevó por los aires en el Aeródromo de Hamble Field, desarrollando una velocidad de 70 millas por hora y luego descendió casi verticalmente parándose por completo al tocar tierra.

La invención es un autogiro inventado por el ingeniero español Cierva. Lo piloteó el capitán Frank Courtney. Las pruebas han obtenido tanto éxito, que los partidarios del autogiro han vaticinado una nueva era para la aviación. El aparato inventado por Cierva ha sido construido por los peritos del Ministerio del aire, los que han hecho pruebas con todos los helicópteros encontrando que éstos no servían para el fin que habían sido construidos, a saber, la construcción de un aparato más pesado que el aire, que pueda moverse rápidamente en el aire y cuya velocidad pueda controlarse para aterrizar en un espacio reducido.

Courtney primeramente se elevó a una altura de 200 metros, realizó varias evoluciones y luego descendió casi verticalmente. El autogiro antes de parar recorrió una distancia de cinco pies por tierra. En la segunda prueba el autogiro se paró a tocar tierra.

Las Reinas de Judea llavan melena en tiempos de profeta

Jerusalén.—Según el profesor Ba-

de, de la escuela de religión del Pa-

Coolidge tiene su casa y yate en un peligroso estado

Washington.—La techumbre de la Casa Blanca está ruïnosa; la iglesia donde el Presidente ora está condenada a la demolición, y para colmo de desdichas se ha descubierto ahora que el mástil del «Moyflowers» necesita ser reforzado para evitar que caiga sobre la obra muerta del buque y ponga en peligro su estabilidad. La semana entrante el yate presidencial subirá al dique y durante unos cuantos días el Presidente tendrá que desistir de sus excursiones fluviales y hacer domingos de burgués.

Nuevo empréstito brasileño en los Estados Unidos

Nueva York.—Como consecuencia de la retirada del Brasil de la Liga de las Naciones el empréstito de \$25,000,000 que originalmente se pensó colocar en Londres ha sido transferido a los intereses bancarios americanos y mañana será ofrecido al público aquí por Dillon, Read and Company.

Esta nueva emisión consiste en bonos amortizables en 30 años y que

devenarán el interés del 6 y medio por ciento y suplementa a la emisión de \$35,000,000 que colocó el mes pasado un sindicato dirigido por Dillon Read. Con este nuevo empréstito se completará la operación de \$60,000,000 que autorizó el gobierno brasileño. Los bonos se ofrecerán al 90 y medio para rendir más del 7 y 1/4 por ciento.

El viaje del Rey a Norteamérica

Filadelfia.—Alexander P. Moore, ex embajador de los Estados Unidos en España, ha declarado al mayor Kendrick tener la seguridad de que el presidente del Consejo de ministros de España, general Primo de Rivera, y sus dos hijos tienen la intención de visitar la Exposición de Filadelfia, que se inaugurará el próximo mes de octubre.

El señor Moore añadió que es probable que don Alfonso y doña Victoria visiten los Estados Unidos de 1927.

También Zita quiere que vuelvan a Otto sus villas y castillos

Berlín.—Aleatados por el triunfo que el ex Kaiser y su cohorte de príncipes tudescos han obtenido en el plebiscito de las propiedades, los simpatizadores de la ex Emperatriz Zita y de su hijo Oton de Hapsburgo están haciendo propaganda para que en Austria se levante la confiscación de sus bienes.

Pero los inválidos de la guerra europea en cuyo sostenimiento se están utilizando esos bienes han protestado ya de que se tolere la propaganda de los legítimos.

Cálpase a Washington de haber ayudado al capital de Inglaterra

Washington.—Richard Marsh que fuera encargado de negocios de los Estados Unidos en Panamá declaró que poderosos capitalistas ingleses ayudados por la estupidez del Departamento de Estado han logrado paralizar los proyectos de Henry Ford, Harvey Firestone y otros para conseguir caucho en Panamá, Liberia y otras países.

Según Marsh la concesión que lograron los mencionados capitalistas ingleses en Panamá no sólo les da la oportunidad de obtener enormes cantidades de caucho sino que entrega virtualmente el control militar de la región contigua al canal con lo que la estabilidad de la Doctrina Monroe está en serio peligro.

Ciertamente agregó Marshi los ingleses obtuvieron las tierras con el pretexto de explotarlas en sus riquezas minerales, pero realmente es por su riqueza en hule.

Las intrigas británicas siguió diciendo, han dejado únicamente las Filipinas para que podamos obtener el hule que tanta falta nos hace, pero dadas las condiciones políticas de este Archipiélago no existe ninguna posibilidad de que se inviertan los cientos millones que la industria requiere.

Porras sobre las concesiones panameñas

Nueva York.—El doctor Belisario Porras, ex Presidente de Panamá y ahora Ministro en Inglaterra y Francia, quien acaba de llegar a éste dice que las concesiones por Panamá a Inglaterra son la producción de caucho solamente y no para explotar los minerales.

Raquel Meller ganará por filmar la cinta con Chaplin \$ 120,000

Nueva York.—Raquel Meller ha firmado ya su contrato con la compañía de películas que editará la cinta «La Vida de Napoleón» y en la que actuará durante cuatro semanas con Charlie Chaplin. Raquel ganará en esas pocas semanas \$120,000.

Singular comercio entre E. Unidos y la América Central

Washington.—Anualmente envían los Estados Unidos a los países de Censo América más de 1,000 toneladas de papel de periódicos viejos para envolver, según informes del boletín de papelería de la división industrial de la Secretaría de Comercio. Valen esos periódicos viejos \$795,000, o sea una ganancia contra el valor de la materia prima del 25 por ciento. Panamá adquiere anualmente \$2000,000 en periódicos viejos.

Disgusto en Bélgica por la persistente baja de la moneda

Bruselas.—Aunque la opinión pública presta su apoyo al Gobierno de la Unión Nacional en que entrarán católicos, liberales y socialistas ha comenzado a manifestarse cierto desaliento porque la divisa monetaria continúa su alarmante descenso. En ciertos círculos se rumora que Francia y Bélgica unirán sus esfuerzos para la salvación del franco mediante el establecimiento de una oficina compensadora del cambio.

San Ramón de duelo Da. Ramona A. vda. de Urrutia

La lejana ciudad está de duelo. Uno de sus más valiosos elementos ha fallecido, dejando en el alma ramonense y en sus instituciones verdadero vacío.

El miércoles, bajo los auspicios de nuestra religión, murió doña Ramona de Urrutia. Señora de una cultura exquisita, excelente católica, modelo de virtudes y de actividades, su muerte nos duele verdaderamente, pues su ejemplo faltará a aquella sociedad.

Fué dueña de regular fortuna y ya sintiendo que sus días eran pocos, se dedicó especialmente al culto católico, favoreciendo la iglesia.

El año pasado le regaló a la Parroquia un Corazón de María valorado en mil pesos y hecho por el escultor costarricense don Manuel Zúñiga.

Luego para amenizar el Salón de Actos que existe en San Ramón para arbltrar fondos para el nuevo

templo, hizo importar una de las mas modernas victrolas y la regaló. Y así era siempre. De sus labios salía siempre el consejo y de su bolsillo la moneda que quitaba sufrimientos.

Señoras de los altos quilates de doña Ramona son ya muy escasas. Damos a sus deudos doña Josefa A. vda. de Monge, don Dolores Miranda y Sra. a la familia Paniagua y al Licdo don Juan Alfaro Vargas nuestro pésame muy sentido.

Y a nuestros lectores les pedimos hoy una oración por la virtuosa matrona cuya muerte llora todo San Ramón.

Nuevo Garage

El Banco Internacional ha hecho construir un garage al lado de las oficinas que ocupa. Dudamos que quede restablecida la estética y la arquitectura del edificio con la reforma que se ha hecho.

El Diputado Orlich perdió su moción

Verdaderamente sensible es que el Congreso no haya comprendido el deseo popular de acabar con tanto auto oficial. Allí en la Cámara han probado mucho representantes que la economía nacional les importa un pito. Muchos se decretan nuevos tributos; se elevan sueldos y se reparten pensiones a muchas gentes que talvez han hecho poco, el pueblo paga impuestos. Pero de todos modos tomamos nota del esfuerzo de los diputados Orlich, Fournier, Ortiz don Ernesto y el presbítero Valenciano para contener el abuso de los gastos de autos, choferes, gasolina, llantas y repuestos con todo lo cual bien pudiera hacerse la cañería de Desamparados.

A última hora el Licdo. Fournier presentó una moción para dejar el gasto de cada automóvil en 200 colones, pero también fracasó.

PERSONALES

VIAJEROS

—Para Limón partirá el Lic. don Santiago Durán.

—Para Jorco partió don Alberto Chavarría E.

—Regresó de Cachí don José Manuel Durán.

—Pasa temporada en Cartago doña Albertina F. de Dent con su familia.

ENFERMOS

—Bastante mejor de su dolencia se encuentra don Carlos Guardia.

—Se encuentra enferma la señorita Alice Lamieq.

—Restablecida de su dolencia se encuentra la señorita Julia Zeledón.

—Se encuentra guardando cama el Lic. don Antonio González Herrán,

—Va mejorando por completo el doctor don Mariano Valenzuela.

—Delicado de salud se encuentra don Abraham Robles.

—Restablecida se encuentra doña María Durán de Fernández.

—Restablecida se encuentra doña María Pinto v. de Montealegre.

—Sigue mejor de su dolencia el eaballero don Nicolás Gallegos Q.

—Bastante delicada de salud se encuentra don Eduardo Martín.

—Delicada de salud ha estado doña Mariana de Durán.

CONGRATULACIÓN

Mucho delebramos el feliz arribo de un nuevo niño al hogar de nuestros amigos don Custodio Vargas y señora. Venturas sin fin queremos para el pequeño.

AEROGRAMA RECIBIDO

Nuestro estimado amigo don Mariano Durán de Vars, ha recibido un aerograma de su hijo el doctor Durán. En el que le anuncia su próxima llegada al país, que será si Dios lo permite, hoy en el tren de la tarde.

Irán a encontrarlo a Limón su abuela doña Liduvina de Escalante y su hermano el Lic. don Santiago Durán. Sea bienvenido el nuevo galeno, que hará honor a nuestro protomedicato.

El Congreso de Panamá y el Doctor Trejo Castillo

Pasaron ya las grandes fiestas con que la vecina república del Sur conmemoró el primer centenario de aquel memorable Congreso reunido por Bolívar en el Istmo, el 22 de junio de 1826, y que su genio clarividente y profético convocó para que la América, esta inmensa América, que en su pensamiento imaginó siempre libre y poderosa, comprendiera mejor sus altos destinos futuros y unida estrechamente al amparo de esos vínculos que crean los ideales, las glorias, las comunes desgracias, el espíritu de raza y de sangre, y sobre todo ese fuerte y todopoderoso sentimiento de libertad que hizo de sus campos teatro de holocaustos y de sacrificios heroicos y magníficos.

Bolívar, más grande por su genio inspirado de repúblico y de estadista que por sus batallas, quiso una América dueña absoluta de sus destinos, iluminada desde la más alta cumbre andina por un sol esplendoroso de libertad que fortalecería cada día más el dominio de su autonomía y fuera también un ejemplo de viva democracia; porque su Ideal Político, ese generoso anhelo bolivariano que no fué otro que formar de todos estos pueblos del Continente que nacieron y se constituyeron bajo su égida, un solo núcleo político-social, que la transformara en "la madre de las repúblicas, en la más grande nación de la tierra", como el propio Libertador decía, cuando su mente exaltada y hervorosa daba cima a sus proyectos de 1826, que no fueron nunca una mezquina tramoya política para saciar sus ambiciones; sino un perfecto plan de estadista previsor, para la defensa continental; concebido en su pensamiento y en su espíritu clarividente desde los labores de la magna revolución y de las luchas por la independencia en 1810 y del que nos habla con toda la efusión de un profeta en su inmortal carta de Jamaica, dirigida a un inglés, cuando desterrado, pobre, enfermo y vencido por los fracasos de la primera república de 1813 y 14, arribó a la isla en busca siempre de otros elementos para continuar en la lucha gigante en que estaba empeñado su corazón y su nombre.

Pero no vamos a decir nada de aquella memorable Asamblea que creó un nuevo derecho público americano, que proclamó el arbi-

traje obligatorio, que estrechó los vínculos de la familia indo-hispana y que legalizó jurídicamente nuestra libertad y nuestro derecho de existir como pueblos soberanos; no; estas son materias de otra índole ya bien conocidas; pero sí nos preocupa en esta hora centenaria de gloriosas conmemoraciones históricas, el sainete diplomático que ha tenido lugar allá en Panamá, el asiento de las nuevas civilizaciones, como la llamó Bolívar.

En aquella Panamá que soñó Bolívar el emporio de todos los pueblos, se ha celebrado en medio de la fastuosidad embriagante del champagne, la magna hora centenaria de aquel suceso que marcó una época en los destinos del Continente.

Todo fué pompa vana; nadie comprendió ni supo sentir dentro de su corazón el magno ideal que alentó el espíritu de Bolívar cuando en 1826 inauguraba la augusta Asamblea de los pueblos libres de América: cuando esta hora solemne ha debido ser de promesas para el futuro y de nobles empeños patrióticos para realizar, al través de un siglo de distancia, el proyecto salvador del Héroe Epónimo, que no consideró concluida su obra mientras Cuba, Santo Domingo y Puerto Rico no fuesen libres también.

Ese ha debido ser el espíritu único que inspirara en estas horas de sagradas evocaciones, la Asamblea de embajadores y ministros que se congregaron en la misma augusta Sala en donde, ha cien años, la voz clamorosa de Bolívar en explosión sublime de su alma grande pedía justicia y libertad para aquellas Antillas; grito salvador que ahogaron las amenazas de Estados Unidos que asechaba a sus futuras víctimas y que habrían de caer en no tardado día bajo el rigor de las garras del águila conquistadora; y ese espíritu que iluminó hace un siglo el augusto Congreso de Panamá, ha debido ser, repetimos, el único que presidiera hoy también la Asamblea de representantes hispano americanos en 1926, reunido para conmemorar aquel suceso de inmensa trascendencia histórica y único hasta entonces en el mundo, sobre todo si contemplamos los móviles que los inspiraron en la mente fecunda del Libertador, en los que se destacaban, a más de los puntos o aspectos políticos ya conocidos, la libertad de los pueblos antillanos;

empresa para la que se formó la alianza Colombo-Mexicana que iría con sus ejércitos comandados por el propio Bolívar, Páez y Sucre a completar la magna obra libertadora que hubo de fracasar tristemente ante las tenaces influencias de Inglaterra y los Estados Unidos, que astutamente la consideraron un peligro para sus intereses; y Cuba retardó ochenta años su relativa independencia y Puerto Rico cayó para siempre en la obscura red del imperialismo yanqui, sin que una voz amiga se haya alzado jamás, como aquella profética del Libertador, clamando por su soberanía y su legítimo derecho de existir como pueblo autónomo; no, víctima de insaciables ambiciones expansionistas y de oscuras combinaciones de gabinete sucumbió en medio del silencio criminal de todos los pueblos de su sangre, de su idioma y de su misma historia y origen!!

Bochornoso silencio de complicidad y de cobardía que hoy se repite, cuando en este nuevo Congreso de Panamá que fué apenas burda caricatura de la Augusta Asamblea que presidió Bolívar para gloria suya, de la América, y de los principios de libertad y de fraternidad universales, un representante, que si llevaba dentro de su corazón generoso, vibrante el sublime ideal del héroe, flotando majestuosamente como una bandera de luminosos colores dentro de su pensamiento, aquellos anhelos como una esperanza y como un justo tributo digno del paladín, propone dentro de la general expectación, *my diplomática por cierto*, que este Congreso de pueblos hijos de Bolívar y de su genio, honren su memoria y glorifiquen su figura pidiendo en su nombre, que es símbolo de libertad, la cesación del poder extraño de los Estados Unidos sobre el pueblo de Puerto Rico; aquel mismo pedazo de tierra americana que el Caudillo inmortal quiso redimir y en cuyo favor alzó su voz potente en este mismo recinto, cuando inauguraba la memorable Asamblea de 1826; voz que fué ahogada por los mismos que usurpan hoy su soberanía y estrangulan su libertad y lo reducen a miserable factoría.

Pero la palabra del doctor Trejo Castillo, Representante de Honduras, provocó en aquel recinto de comedia, estupor en unos, miedo en otros, sonrisas y genuflexiones palaciegas en torno de la embajada yanqui que ya conocía el ambiente servil que dominaba al neo Congreso bolivariano de 1926.

Y nadie habla, nadie responde, nadie se hace eco de aquella proposición que pareciera brotar del espíritu de Bolívar que flota sobre la vieja aula de La Salle que albergó en aquella época a los representantes genuinos de otra América más noble, más hidalga y más generosa; sí, es el propio espíritu del héroe el que alienta en ese instante salvador, de los prestigios de un Continente, al doctor Trejo Castillo, para que aquella obra de justicia y de razón proyectada por su genio un siglo antes, se cumpliera en esta hora de universales reivindicaciones con el unánime concurso de todos los pueblos hermanos, en el preciso instante en que se conmemoraba el primer centenario de la magna Asamblea del 26.

Pero no; aquella voz del doctor

Trejo Castillo es voz que clama en el desierto; frente al asombroso poderío yanqui, a su influencia, a su política y a su capital, nadie se atreverá en esta época de practicismo a hablar de libertad, de justicia y de derecho sin que tales palabras constituyan una grave imprudencia, fuera de protocolo e indignas de un diplomático de carrera.

Y el proyecto del representante de Honduras, que ha debido repercutir como un himno de gloria en los oídos del Libertador allá en las regiones de la inmortalidad, solo encuentra asilo franco en el representante uruguayo, en el representante de aquella tierra de Artigas, el viejo patricio con rostro nazareno, que llamaron los nómadas gauchos *el Padre de los pueblos libres* y que crea junto al Plata aquel núcleo de civilización y de democracia y de libertad verdaderas que se llama la República Oriental; bien dice aquel alto delegado su estirpe proceda en la que vibra aún el espíritu hidalgo que alentó al Protector para sus luchas y para formular sus Estatutos del año 13.

Pero aquí no termina el sainete de Panamá; el gobierno de Honduras sometido en virtud de leoninos empréstitos y otros tratados a un casi tetelaje yanqui, se alarma de la insólita proposición de su ministro y por cable, por inalámbrico mejor dicho, cancela en términos bochornosos aquellas credenciales y rinde toda la clase de satisfacciones y ~~expone~~ al pseudo Congreso y a la Embajada de Washington; como si fuese un ultraje de lesa majestad el hablar de los ideales de Bolívar, en el Congreso de Bolívar.

Oh tiempos, oh nuestros hombres de hoy; cómo se marcharía de entretocado el ánimo del Héroe al contemplar aquella negra conjuración del silencio, cuando el doctor Trejo Castillo, evocando su memoria y su epopeya hablaba en aquel recinto, alumbrado en 1826 con la luz de su genio y de su alma grande de libertad, de justicia, pidiendo como él la soberanía y la independencia de Puerto Rico!

Bendita la hora en que nuestra patria no tuvo asiento en aquel Congreso de burlas que no hizo más labor que designar cien presidentes honorarios

TICO

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

PROGRAMA

- 1.—Patria Bélgica. Marcha, Liberty.
- 2.—Fechoría de Bandidos, Obertura. Suppe.
- 3.—En un jardín de melodías, Intermezzo. Sudds.
- 4.—Souvenir de Biarritz, Fantasia Descriptiva. Dupeuy.
- Nº 1 Au ber de la mer. Nº 2 Los gitanos. Nº 3 Les deux medians. Nº 4 Soirée au casino.
- 5.—I Miss My Swiss, Fox Trot. Baer.

San José, 8 de julio de 1926.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Hoy sale para Europa el Sr. Gobernador

EL CORREO NACIONAL desea por este medio muy feliz viaje al Sr. Gobernador de esta Provincia don Macedonio Esquivel, quien hoy parte para Europa, donde descansará unos tres meses. Caballero católico y funcionario activo, don Macedonio es acreedor a este descanso pues antes tuvo grandes labores industriales en Puntarenas.

El Sr. Esquivel nos ha rogado que lo despedamos por medio de nuestro diario de sus amigos de esta capital, Puntarenas y de Alajuela, pues ha carecido del tiempo necesario para esas atenciones.

Que regrese bueno y lleno de salud el estimable amigo, son nuestros deseos.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo Nº 642.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

Palabras de Monseñor J. Curley

Chicago, junio 21.—Extractamos los siguientes párrafos del sermón pronunciado por el Cardenal Arzobispo de Baltimore, Monseñor Michael J. Curley, sobre la práctica de la oración en el cristianismo.

«Quiere la Iglesia que la plegaria sea la simple imploración del hombre que ha pecado demandando a Dios la confección de su divina merced y de santa gracia, quiere la Iglesia que sea la oración el vibrante desahogo de la potencia espiritual de los cristianos, impartidas a ellos por nuestro Señor Jesucristo, que por redimirnos murió en la Cruz; y que sea el impulso instintivo del alma a seguir por el sendero que conduce a su sobrenatural destino; hallar lo que es único objeto de su existencia. La oración para que llegue hasta el trono de Dios debe ser la tentativa tibia del espíritu humano para explorar en el Altísimo el motivo de su creación.»

«Los hombres pueden diferenciarse por el color de la piel o por el lenguaje, pueden estar separados por el irreparable transcurso de los siglos pueden estar hundidos en los abismos de la ignorancia y de la barbarie, pueden estar sobre las crestas más empinadas de la civilización; pero todos se juntan, todos tienen puntos de contacto en la oración en las plegarias que por igual suben hasta Dios.»

«Tan universal es la costumbre de la creación, tan inseparable de la vida del hombre, que si no existieran otras designaciones para clasificarlos los biólogos podrían haber llamado al hombre el animal orante.»

Chicago, junio 21.—La ciudad de los Vientos vivió hoy un día como aquellos en que Bizancio conmemoraba en el Bugusteon, la llegada de

un Emperador Bizantino triunfante en una expedición agarena que entrara en sus dominios. Con la imponente pompa en la sultana del Oriente, Chicago saludó en la Eucaristía la confederación milenaria de la Iglesia Católica Apóstolica y Romana.

En medio de la abigarrada multitud de mantos de púrpura, de morados birretes y de todas las tonalidades de que se compone las vestiduras de los miembros de las órdenes monásticas y de los militares de la Iglesia, destacábase como poseyendo un recuerdo a la gloria de la Madre del Hijo de Dios, monjes de todas las órdenes conventuales y monásticas llevando al frente sus abades. Solemnemente como cuando el Basileo de Bizancio respondiendo a la voz del comité autocrator tomaba asiento en su trono del Dromo, entonaron el «Santo, Santo, Santos», pregonando la gloria del cristianismo. Más de 100 000 personas en imponente ceremonia cantaron en el Campo del Soldado, junto al Lago Michigan el himno triunfal del cristianismo.

Los niños en el Congreso

Las legiones de niños, rebaños de niños, extensiones enteras ocupadas por chiquillos de todas las nacionalidades, probablemente más de 60 000 pequeños soldados de la Gran Iglesia, ocuparon asiento en las tribunas y con la gran fe de su inocencia cantaron un himno de alabanza al Dios de las Batallas.

El día de hoy fue en el Congreso Eucarístico el de la infancia, y así, volviéronse teñas las funciones de esta gran reunión de fieles que ha de marcar una época importante en la historia religiosa de este país. Desde un gran altar de oro en que la custodia refulgía a los rayos del sol, colocado sobre una colina, un connotado sacerdote de la iglesia matriz, emisario del personal del Pontificio

el Cardenal Juan Bonzano ofició en la gran misa solemne, mientras los pequeños cantaban siguiendo la entonación oficial del Príncipe de la Iglesia: «Gloria al Dios de los Ejercitos, Gloria al Dios que hizo abrir el mar para que en él pereciera el caballero y caballo; gloria al Dios de las Batallas que extiende su poderío por la piedad y por la fe.»

Terminando el Cardenal Bonzano: «y ahora asciendan nuestras palabras con los ángeles y los arcángeles; el trono y las dominaciones las bienaventurados del ejército celestial recibirán el himno de tu gloria. Ahora y para siempre.»

Agudas las voces de los pequeños brotaban como un torrente en el coro, arrastrando el entusiasmo de la gran multitud que ocupaba el majestuoso intercolumnio del Stadium, haciendo recordar una de de aquellas entradas triunfales en el foro romano. Puede decirse que en el parque, donde no había una persona más, más de 100.000 almas escucharon esta imponente plegaria de al niñez a Dios.

Continuará

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION DE WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades ocasionales al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: «Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada, aun por los pacientes de estómago más delicado.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Regreso de los Inspectores

En Puntarenas y para tratar de los nuevos programas y otras cuestiones escolares se reunieron casi todos los inspectores y visitantes escolares. Las conferencias fueron presididas por don Luis Dobles Segreda. Los maestros del puerto dispusieron algunos agasajos que fueron muy aplaudidos por los aitos jefes de la enseñanza.

Mi cuartilla

Al azar, cojo un periódico; hace la casualidad que por tres de sus costados, se nombre a Cristo, así a solas, en flacas crónicas, y aún en la moda actual de escribir, es corriente aplicar tan santo nombre, a los que por sus acciones más o menos grandes a favor de la humanidad, viven perpetuados en el recuerdo agradecido de los hombres.

Y esa moda literaria, no debía llevar hasta allí su atrevimiento; y no debía llevarlo, porque con ello se profana el nombre santo del Salvador de los hombres, y porque hondamente se hiera el sentimiento cristiano.

«Por qué ha de decirse que Lincoln, es el Cristo de las gentes de color?»

Federico Douglass, qué será entonces respecto de los mismos negros? Y sin embargo ni Lincoln, ni Douglass, hicieron lo que hizo por la despreciada raza de color, San Pedro Claver, y a ninguno de esos se les ha ocurrido llamarlo—porque no saben quien es—con muchísima más propiedad y ninguna irreverencia, el Cristo de los negros.

«No quieren que a lo divino la flor del alma le demos y quieren que comulgamos con sus ruedas de molino» Cristo Redentor, no descansa so-

bre pedestales de mármoles o bronce, porque a su soberanía y grandeza todos son indignos.

Porque El va por sobre los reyes y grandes de la tierra; y cuán insignificantes son ante la suya, las más nobles y atrevidas conquistas de los libertadores.

Cristo Redentor, a lo más descansa en una cruz, apoteosis divina del dolor.

Entre los cuadros del famoso pintor inglés, B Saw, sobresale uno por su gran originalidad y profundo sentido. Lo intituló «El más grande de los Héroe». Comentándolo un cronista decía: Esos guerreros, esos caudillos, esos emperadores, esos héroes de la mitología y de la historia, humillados ante este otro Heroe, el más grande de todos ellos, que conquistó un mundo predicando el amor y el sacrificio, y sin derramar más sangre que la suya, constituyen un hermoso apología del cristianismo.

Cuánto mejor les valiera a esos señores que confunden a Buda con Cristo, no citar ni para bien ni para mal, el sagrado Nombre en sus flacas crónicas!!

«Cómo progresa la ciencia... de la atrevida ignorancia!»

GABRIEL GALA

La economía

Es este un tesoro que Dios da al hombre inteligente y metódico. Es la fuente divina del bienestar y la prosperidad. Pero es evidente que la economía necesita un auxiliar y, ese auxiliar es el trabajo. Así pues, el trabajo y la economía han de marchar siempre unidos y paralelos. Es innegable que con economía y trabajo no habrá pobreza, y, sin ellos la riqueza es inasequible. Jorge Stephenson amasó su fortuna a fuerza de privaciones y sacrificios y pudo, así que el éxito coronó su esfuerzo, ser el sostén de muchos menesterosos.

No hay que olvidar que las cosas buenas cuando se poseen no se aprecian en su valor verdadero, en su valor intrínseco. Mas cuando se pierden, cuando se alejan de nosotros, cuando huyen de nuestro lado quizá para no volver más... entonces ¡ay! las echamos de menos, pero ya muy tarde.

El sueño aquel interpretado por el hijo menor de Jacob, por José el virrey de Egipto, es para nosotros una enseñanza; las siete vacas gordas simbolizan la abundancia, y las flacas la escasez. Es obvio que siguiendo, o imitando la sabia conducta del prudente José, se

podrá con el tiempo, vivir cómodamente y servir a los semejantes.

Todo en la vida es útil: no sólo el oro sirve ni es oro todo lo que reluce. La economía no se circunscribe a atesorar dentro de una arca monedas relucientes. También el tiempo es un tesoro que hay que saber aprovechar y que muchos, pero muchos, lo derrochan en frivolidades...; a veces en orgías contraproducentes. Las hormigas y abejas laboriosas nos presentan admirable ejemplo: ellas, en los tiempos buenos acarrear el sustento que les ha de servir en los malos tiempos. Así viven. ¡Qué diminuta es la hormiga y qué grande su instinto...!

Seamos nosotros hormigas humanas: seamos laboriosos, sobrios y previsores.

No olvidemos que todo en la vida es útil: no sólo el dinero sirve ni es oro todo lo que reluce.

José Bustamante C.

Santa Ana, julio 7, de 1926.

PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Gran baratillo únicamente por 8 días

Principiando el 7 del presente

Se venderán varios artículos a precios de costo; Cámaras fotográficas diferentes marcas y calidades Americanas y Europeas, Trípodes, Prensas para imprimir, Guillotinas, Albums para fotografías y películas, para poesías, y para discos de virola, Propulsores metálicos, Bombas rojas inactivas, Cubetas, Marquitos de cartón, Papel para imprimir, Cartones para montar retratos de aficionados, Películas postal N° 122 @ 1.50, N° 120 y 127 a 50 cts, el rollo, etc.

Aprovechad, solamente 8 días - Fotografía Gómez Miralles

TELEFONO 490

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR @ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

El Congreso contra los automóviles oficiales

La sesión del martes en el Soberano fué bulliciosa. El diputado Orlich de San Ramón presentó una moción simpática. Propuso que todos los automóviles oficiales, a excepción del que usa el Sr. Presidente, sean suprimidos por innecesarios.

Este asunto provocó serio debate. Se dijo que actualmente se usan VEINTITRES, autos que consumen más de cien colonos diarios de gasolina.

El Padre Valenciano, diputado por San José, acuerpó la moción.

Hacen bien los diputados en suprimir lo fútil, pues mientras los autos marca G. abundan de día y de noche, los caminos padecen y las autoridades tienen que defenderse con garrotes, pues les niegan las armas.

Santorial

Viernes 9 — Santos Cirilo, obispo y mártir y Zenón, mártir, y santas Anatolia, virgen y mártir, y Victoria.

SAN CIRILO, OBISPO Y MARTIR

San Cirilo practicó la ley de Dios desde su infancia. A los treinta y cuatro años de su edad fué consagrado obispo de Gortina, en la isla de Candia, y gobernó esta iglesia por espacio de cincuenta y cuatro años. No contento con conservar el sagrado depósito de la fe en la pureza que los apóstoles la predicaron, trabajaba incansablemente en aumentar la grey de Cristo ilustrando a los fieles con la predicación de la divina palabra; de manera que al fin de su obispado tuvo el consuelo de ver convertida a Jesuista toda la ciudad. Habiendo publicado el edicto contra los cristianos en Gortina el gobernador de la ciudad, llamado Lucio, mandó arrestar a Cirilo, de edad a la sazón de ochenta y cuatro años, y quiso obligarle a que sacrificase a los dioses del imperio. Hizo el gobernador varias tentativas para vencerle, pero, viendo que no podía conseguirlo, pronunció la sentencia siguiente: «Ordeno que Cirilo, enemigo de nuestros dioses, sea quemado vivo». Lo que fué ejecutado el año 250.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides

Nuevos automóviles oficiales

A la lista de los automóviles oficiales de secretarios de estado y presidencia de la República, nos dice un amigo que hay que añadir el del Director de Bandas, el del Director de Caminos, (que talvez se justifique), el del Director del Banco de Seguros del Estado, y el del Director de Policía.

Ya es algo, o *algos* como dijo el ingenioso Don Quijote

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Profanadores muertos en el Cairo

Cairo, Egipto. — Las tropas egipcias dieron muerte a 25 personas que llevaban una alfombra sagrada a la Meca, y hacían música cerca de un palacio santo, cosa que prohíbe el Koran.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Queso con chile Salmones Mortadella Importación directa

“EL AGUILA DE ORO” Tel. 739 - PUJOL HNOS.

En Alajuela se nombrará un jefe para la Vigilancia de manantiales

El problema de las fuentes y de los bosques ha preocupado muchísimo al Sr. Gobernador de Alajuela. Quiere él, en la medida de sus atribuciones administrativas, conjurar el problema. Por eso ha acordado la creación de un nuevo puesto de inspección para visitar todas las fuentes y bosques y exigir el verdadero respeto a los árboles y la conservación de los manantiales.

Ese agente de la municipalidad alajuelense será revestido de toda autoridad y procederá con verdadera energía, aplicando el rigor completo de las varias leyes sobre bosques y aguas.

Es de celebrarse la patriótica disposición del Gobernador de Alajuela; cuyo espíritu público debe ser imitado por los otros señores gobernadores y por sus subalternos los jefes políticos.

Cuidar de las fuentes, repoblar las selvas y cubrir los ríos de sombra, es tarea a la cual deben darse los costarricenses con todo empeño.

Ojalá todos los cantones de Alajuela secunden la idea del gobernador y puedan sembrarse este año miles de arboles.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada “La Zurcidora Mecánica” que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. “La Zurcidora Mecánica”, que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite “La Zurcidora Mecánica”, libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad “El Correo Nacional”.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Quedó establecida en Alajuela la Cofradía de la Hora Santa

Ayer en la mañana se trasladó de esta capital a la ciudad de Alajuela la comisión que iba a establecer allí la Cofradía de la Hora Santa.

Cuando llegaron a esa ciudad las personalidades que integraban la comisión aludida, recibieron la impresión gratísima de encontrar la Catedral iluminada y una numerosa concurrencia lista, bajo la presidencia del Sr. Cura, para la instalación de la Cofradía, que es la primera que se erige en la república, canónicamente. Durante el rezo del santo ejercicio hubo excelente música, cantando un bien preparado coro de niñas.

Tanto el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Monestel como el Sr. Cura Presb. don Jafet Jiménez franquearon todas las facilidades para que la Comisión realizara sus propósitos; por cuyo motivo ésta ha regresado muy grata a esta capital.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.5%
Londres	390 —
París	57 —
España	326 —
Italia	73 —
Suiza	388 1/2 —
Bélgica	58 1/2 —
Berlín	401 1/2 —
Amsterdam	04.0 1/2 —

Fallecimientos

Victor Méndez, 17 años.

Julio Cortés, 60 años, de Limón. Haydee Pinto, 9 meses.

Rosalina Chacón, 30 años, de Siquirres.

Georgina Alvarado de Herrera, 28 años.

Carlos Montero, 2 años, Orotina. Rosa Villalobos, 39 años.

Rafael Castro, 2 años.

José Conejo, 1 año.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 289

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y inención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA